

### L'euro est-il un échec ?

Michel Dévoluy\*

**L'euro est-il un échec ? Écrit par Michel Dévoluy, cet ouvrage vient de paraître à La documentation française dans la Collection Débats-réflexe-europe, 178 pages, 2011. Le texte ci-dessous reprend la quatrième de couverture.**

Indéniable réussite sur le plan technique, l'euro s'est imposé comme une monnaie internationale de référence. Toutefois, depuis sa création, il ne cesse d'essuyer des critiques et souffre d'une défiance récurrente de la part des citoyens européens. La récente crise économique et financière n'a fait qu'exacerber ces tensions depuis longtemps perceptibles. Sous une pression d'ampleur inédite, l'Union économique et monétaire peut-elle se solder par un échec ?

Pour répondre à cette question délicate, l'auteur revient aux origines de l'euro et s'interroge : quels étaient les gains attendus d'une monnaie unique ? L'Union en a-t-elle réellement bénéficié ? Quelles conditions devaient être remplies pour que cette entreprise exigeante soit couronnée de succès ? Sont-elles aujourd'hui réunies ? Quels choix concrets, de nature politique, théorique et technique l'Union a-t-elle effectués en la matière ? Sont-ils pertinents ? Faut-il aller au-delà des inflexions actuelles (Pacte Euro plus, Pacte budgétaire et Mécanisme européen de stabilité) et envisager d'autres perspectives plus audacieuses ?

---

\* Université de Strasbourg, BETA